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www.schwanger-in-bayern.de 

Schwanger in Bayern:  
Infos in Leichter Sprache 
vom Bayerischen Staats-Ministerium für 
Familie, Arbeit und Soziales 

Sie erwarten ein Baby und haben viele Fragen?  
Sie möchten vielleicht einmal Kinder haben  
und sich darüber informieren?  
Sie sind schwanger und haben das nicht geplant? 
Und Sie wissen nicht, wie es weitergeht?  

Dann sind Sie hier richtig!  
Diese Internet-Seite ist vom Bayerischen Sozial-Ministerium.  
Es gibt hier Antworten auf viele Fragen zur Schwangerschaft. 
Und Informationen über Beratungs-Angebote.  
Für Frauen, Paare und junge Familien in Bayern.  

Ein Baby: Ja, nein, vielleicht?  
Was sagen Sie dazu?  
Vielleicht ist ein Baby Ihr größter Wunsch.  
Oder Sie bekommen bald ein Baby?  
Dann haben Sie bestimmt viele Fragen.  
Zum Beispiel zur Schwangerschaft, zur Geburt und 
zum Leben mit einem Kind.  

Baby ist Englisch. 
Wir sprechen es so aus: Bebi.

http://www.schwanger-in-bayern.de/
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Sie möchten noch keine Kinder?  
Oder Sie wissen genau: Ich möchte keine Kinder.  
Dann ist Verhütung wichtig für Sie.  
Verhütung bedeutet:  
Wie können Sie sich schützen, damit Sie nicht schwanger werden?  

Oder: Sind Sie schwanger und das war nicht geplant?  
Vielleicht ist das erst einmal ein Schreck?  
Trotzdem müssen Sie wichtige Entscheidungen treffen.  
Warten Sie damit nicht zu lange!  
Reden Sie mit jemandem darüber!  

Reden hilft!  
Reden Sie zum Beispiel mit einer guten Freundin  
oder mit einem guten Freund.  
Oder mit jemandem aus Ihrer Familie.  

Manchmal ist es einfacher,  
wenn Sie mit einer fremden Person reden.  
Dafür gibt es viele Beratungs-Stellen.  
Die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sind gut ausgebildet  
und wissen viel darüber.  
Und sie haben schon vielen Frauen geholfen,  
die auch solche Fragen und Probleme hatten wie Sie!  

Hier finden Sie Beratungs-Angebote:  

• im Internet,  
• am Hilfe-Telefon  
• und bei den Beratungs-Stellen direkt.  
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Infos und Beratung im Internet  

Hier können Sie das Heft Beratung für schwangere Frauen  
lesen oder herunterladen:  
Bitte hier klicken!  
(https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/beratung-fuer-
schwangere-in-not-200984)  

Hilfe-Telefon  

Sie sind schwanger und haben Fragen oder Probleme?  
Dann können Sie das Hilfe-Telefon von der Schwangeren-
Beratung anrufen.  

Telefon: 0800 4 04 00 20  

Wichtig:  
• Sie können immer anrufen.  

Am Tag und in der Nacht und auch am Wochenende.  
• Ihr Anruf ist kostenlos.  
• Die Beraterinnen dürfen niemandem sagen,  

dass Sie angerufen haben.  
Und sie erzählen nichts weiter.  
Sie können ihnen alles sagen.  

• Die Beraterinnen sprechen viele Sprachen.  
Auch Leichte Sprache und Gebärden-Sprache.  

Hier finden Sie alle Informationen zum  
Hilfe-Telefon für Schwangere:  
Bitte hier klicken!  
(https://www.hilfetelefon-schwangere.de)   

https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/beratung-fuer-schwangere-in-not-200984
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/beratung-fuer-schwangere-in-not-200984
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/beratung-fuer-schwangere-in-not-200984
https://www.bmfsfj.de/bmfsfj/service/publikationen/beratung-fuer-schwangere-in-not-200984
http://www.hilfetelefon-schwangere.de/
http://www.hilfetelefon-schwangere.de/
https://www.hilfetelefon-schwangere.de/
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Beratungs-Stellen  

Die Beratung ist für alle schwangeren Frauen, …  
• die mehr über Schwangerschaft, Geburt und Familie wissen wollen.  
• die besondere Probleme haben.  
• die ihr Baby nicht bekommen möchten.  

Auch nach der Geburt von Ihrem Baby können Sie sich beraten lassen.  
Die Beratung ist:  
• offen und ehrlich  
• kostenlos  
• anonym  

Das bedeutet:  
Sie müssen Ihren Namen nicht sagen,  
wenn Sie das nicht wollen.  

Die Beratung ist für Mütter, für Väter oder Partner und Partnerinnen.  

Beratungs-Stellen in Ihrer Nähe  
Sie können nach Beratungs-Stellen suchen,  
die in der Nähe von Ihrem Wohnort sind.  
Zu den Beratungs-Stellen für Schwangerschafts-Fragen  
(https://www.stmas.bayern.de/schutz-ungeborenes-
leben/beratung/index.php#sec4) 

Dafür müssen Sie einen von diesen Punkten ausfüllen:  

Standort: Schreiben Sie hier Ihren Wohnort hin.  
oder PLZ: Schreiben Sie hier die Post-Leit-Zahl von Ihrem Wohnort hin.  

Dann sehen Sie in einer Liste die Beratungs-Stellen,  
die in der Nähe von Ihrem Wohnort sind.  

  

https://www.stmas.bayern.de/schutz-ungeborenes-leben/beratung/index.php#sec4
https://www.stmas.bayern.de/schutz-ungeborenes-leben/beratung/index.php#sec4
https://www.stmas.bayern.de/schutz-ungeborenes-leben/beratung/index.php#sec4
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Ist Ihr Baby geboren?  
Dann sind Sie eine kleine Familie.  
Auch jetzt ist Beratung oft wichtig.  
Zum Beispiel bei diesen Fragen:  
• Wo kann ich Geld-Hilfen bekommen?  
• Welche Krankheiten kann ein Baby bekommen?  
• Welche Hilfen gibt es für mich, wenn ich mein Kind alleine erziehe?  

Auch dann können Sie sich beraten lassen.  
Bei einer Beratungs-Stelle für Schwangerschafts-Fragen.  
So lange, bis Ihr Kind 3 Jahre alt ist.  

Haben Sie Probleme in Ihrer Partnerschaft?  
dann können Sie sich hier beraten lassen:  

Bitte hier klicken:  
Ehe- und Familien-Beratungs-Stellen  
(https://www.stmas.bayern.de/eheberatung/index.php)  

Hilfe bei Gewalt in der Familie  
Gibt es in Ihrer Familie oft Streit?  
Haben Sie Angst oder werden Sie verletzt?  
Dann rufen Sie bitte das Hilfe-Telefon an.  

Das Hilfe-Telefon heißt: Gewalt gegen Frauen  

Telefon: 0800 0 11 60 16  

Hier finden Sie Informationen zum Hilfe-Telefon:  
Bitte hier klicken:  
Hilfe-Telefon Gewalt gegen Frauen  
(https://www.hilfetelefon.de/das-hilfetelefon/beratung/leichte-
sprache.html)  

  

https://www.stmas.bayern.de/eheberatung/index.php
https://www.stmas.bayern.de/eheberatung/index.php
https://www.stmas.bayern.de/eheberatung/index.php
https://www.hilfetelefon.de/das-hilfetelefon/beratung/leichte-sprache.html
https://www.hilfetelefon.de/das-hilfetelefon/beratung/leichte-sprache.html
https://www.hilfetelefon.de/das-hilfetelefon/beratung/leichte-sprache.html
https://www.hilfetelefon.de/das-hilfetelefon/beratung/leichte-sprache.html
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Eltern mit Behinderung  

Jeder Mensch hat das Recht, eine Familie zu gründen.  
Aber es ist manchmal sehr schwierig,  
Mutter oder Vater zu werden und zu sein.  
Zum Beispiel für Menschen mit Behinderung oder  
für Menschen mit einer chronischen Krankheit.  
Chronische Krankheit bedeutet:  
Die Krankheit bleibt sehr lange oder sie geht nie ganz weg.  

Persönliche Unterstützung für Eltern  

Sie brauchen eine persönliche Unterstützung?  
Eine persönliche Unterstützung kann Ihnen helfen:  
• damit Sie alle Aufgaben im Familien-Alltag gut schaffen und  
• damit Sie die Verantwortung für ein Kind übernehmen können.  

Diese Angebote zur Unterstützung gibt es:  
• Eltern-Assistenz  
• Begleitete Elternschaft  
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Die Eltern-Assistenz  

Eine Assistenz ist eine Person, die Eltern unterstützt.  
Die Eltern-Assistenz unterstützt besonders:  
• Eltern mit einer Körper- Behinderung  
• Eltern mit einer Sinnes-Behinderung  

Das ist zum Beispiel:  
Eine Hör-Behinderung oder eine Seh-Behinderung.  

Wichtig:  
• Die Eltern bestimmen selbst, welche Hilfe und wie viel Hilfe sie 

brauchen.  
• Die Eltern entscheiden selbst, welche Person helfen soll.  
• Die Eltern entscheiden selbst über alle Dinge in der Erziehung.  

Zum Beispiel:  
Wann das Kind etwas essen soll.  
Was das Kind anziehen soll.  
Oder wann das Kind ins Bett gehen soll.  

Die Begleitete Elternschaft  

Die Begleitete Elternschaft ist besonders für:  
• Eltern mit Lern-Schwierigkeiten  
• Eltern mit einer seelischen Behinderung  

Seelische Behinderung bedeutet:  
Die Person ist oft sehr traurig oder hat große Angst.  

Die Eltern werden beraten, begleitet und  
bekommen pädagogische Anleitung.  

Beratung und Begleitung bedeutet:  
Die Assistenz-Person hilft im Alltag zum Beispiel bei diesen Fragen:  
• Wie können Sie gut mit dem Geld umgehen?  
• Wo finden Sie eine Kinder-Ärztin oder einen Kinder-Arzt?  
• Was kochen Sie für Ihr Kind?  
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Pädagogische Anleitung bedeutet:  
Die Assistenz-Person hilft bei der Erziehung von Ihrem Kind. 
Sie zeigt Ihnen, wie Sie gut für Ihr Kind sorgen können.  
Zum Beispiel:  
• Wie können Sie mit Ihrem Kind spielen?
• Wie können Sie Ihr das Kind beruhigen?
• Was dürfen Sie Ihrem Kind erlauben

und was nicht?

Die Eltern fühlen sich dadurch sicherer und haben mehr Vertrauen, 
dass es dem Kind jetzt und in der Zukunft gut geht.  

Hier finden Sie Informationen in einem Heft in Leichter Sprache:  
Bitte hier klicken: Eltern-Assistenz und Begleitete Elternschaft  
(https://www.behinderte-eltern.de/pdf/Ratgeber%20Elternassistenz-
Leichte-Sprache-bbe-2019_03.pdf) 

https://www.behinderte-eltern.de/pdf/Ratgeber%20Elternassistenz-Leichte-Sprache-bbe-2019_03.pdf
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Internet-Seiten mit noch mehr  
Informationen in Leichter Sprache 

■ Internet-Seite:
einfach teilhaben
Auf dieser Internet-Seite finden Sie viele Informationen
in Leichter Sprache zu Sexualität und Behinderung.

Bitte hier klicken:  
einfach-teilhaben.de  
(www.einfach-teilhaben.de) 

■ Donum Vitae hat über diese Themen
Hefte in Leichter Sprache herausgegeben:
• Liebe, Sex und Verhütung
• Rat und Hilfe in der Schwangerschaft
• Schwangerschaft und Geburt
• Das ist wichtig bei der rechtlichen Betreuung

Hier können Sie die Hefte als PDFs herunterladen:  
Bitte hier klicken! 
(https://www.donumvitae.org/beratung-hilfe/beratung-in-leichter-sprache) 

■ Pro familia hat über verschiedene Themen
Hefte in Leichter Sprache herausgegeben:

Bitte hier klicken! 
(https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-
broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextends
hop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D
=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff)  

https://www.einfach-teilhaben.de/DE/LS/Themen/LiebeSexualitaet/liebesexualitaet_node.html
http://www.einfach-teilhaben.de/
https://www.donumvitae.org/beratung-hilfe/beratung-in-leichter-sprache
https://www.donumvitae.org/beratung-hilfe/beratung-in-leichter-sprache
https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextendshop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff
https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextendshop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff
https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextendshop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff
https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextendshop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff
https://www.profamilia.de/service/publikationen-und-broschueren?tx_pgextendshop_pi1%5Baction%5D=show&tx_pgextendshop_pi1%5Bcontroller%5D=Item&tx_pgextendshop_pi1%5Bproduct%5D=196&cHash=39147e8876207e51fdf9fcc8319961ff
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■ Internet-Seite:
loveline.de
Loveline ist Englisch und bedeutet: Liebes-Linie.
Wir sprechen es so aus: Laaf Lein.
Diese Internet-Seite ist für Jugendliche.
Sie informiert über Liebe, Partnerschaft,
Sex und Verhütung.

Infos in Leichter Sprache:  
Bitte hier klicken:  
loveline.de  
(https://www.loveline.de/leichte-sprache/) 

■ Internet-Seite:
Liebesleben.de
Auf dieser Internet-Seite finden Sie viele Informationen über
• sexuell übertragbare Krankheiten,
• wie Sie sich davor schützen können und
• über Verhütung von Schwangerschaften.
Sexuell übertragbare Krankheiten sind Krankheiten,
die man beim Sex bekommen kann.

Infos in Leichter Sprache:  
Bitte hier klicken:  
Liebesleben.de  
(https://www.liebesleben.de/fuer-alle/leichte-sprache/) 

■ Im Familien-Ratgeber von der Aktion Mensch
finden Sie viele Informationen über Familie, Rechte und Hilfen.

Bitte hier klicken:  
Familien-Ratgeber von der Aktion Mensch  
(https://www.familienratgeber.de/leichte-sprache/themen.php) 

■ Internet-Seite:
intakt.info
Auf dieser Internet-Seite finden Sie viele Informationen für Eltern,
die chronisch kranke Kinder oder

https://www.loveline.de/leichte-sprache/
https://www.loveline.de/leichte-sprache/
https://www.loveline.de/leichte-sprache/
https://www.liebesleben.de/fuer-alle/leichte-sprache/
https://www.liebesleben.de/fuer-alle/leichte-sprache/
https://www.familienratgeber.de/leichte-sprache/themen.php
https://www.familienratgeber.de/leichte-sprache/themen.php
https://www.familienratgeber.de/leichte-sprache/themen.php
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Kinder mit einer Behinderung haben.  
Sie können Fragen stellen und sich mit anderen Eltern austauschen.  

Hinweis:  
Es sind nicht alle Informationen in Leichter Sprache geschrieben.  

Bitte hier klicken:  
intakt.info  

  

https://www.intakt.info/
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Haben Sie Fragen zu dieser Internet-Seite?  

Sie können uns eine E-Mail schreiben:  
Bitte hier klicken  
(schwanger-in-bayern@stmas.bayern.de)  

Haben Sie Fragen oder Wünsche zu anderen Themen?  

Sie können bei unserem Bürger-Service anrufen oder  
Sie können uns schreiben:  

Telefon:  089 12 61 16 60  

Fax:  089 12 26 11 4 70  

E-Mail an den Bürger-Service:  
Bitte hier klicken  
(buergerservice@stmas.bayern.de)  

Post-Adresse:  
Bayerisches Staats-Ministerium für Familie, Arbeit und Soziales  
Bürger-Service  
Winzererstraße 9  
80797 München  

-
___________________________________________________________________
_______ 

Übersetzung in Leichte Sprache:  
Den Text hat capito Stuttgart  
von der Firma 1a Zugang Beratungsgesellschaft mbH  
gemäß dem Qualitätsstandard von capito in Leichte Sprache übersetzt. 
Der Auftrag kam von der Firma proverb oHG.  

Bilder:  
© Lebenshilfe für Menschen mit geistiger Behinderung Bremen e. V.,  
Illustrator Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, 2013;  
Leichte-Sprache-Zeichen: © Inclusion Europe  

mailto:schwanger-in-bayern@stmas.bayern.de
mailto:schwanger-in-bayern@stmas.bayern.de
mailto:buergerservice@stmas.bayern.de
mailto:buergerservice@stmas.bayern.de
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